



## ECONOMIC AND SOCIAL COMMISSION FOR ASIA AND THE PACIFIC

*(Неофициальный перевод)*
**МНОГОСТОРОННИЙ ФОРУМ СЕВЕРНОЙ И ЦЕНТРАЛЬНОЙ АЗИИ  
ПО РЕАЛИЗАЦИИ ЦЕЛЕЙ В ОБЛАСТИ УСТОЙЧИВОГО РАЗВИТИЯ**

21-22 августа 2019

Иссык-Куль, Кыргызстан

**Программа**

Время	Сессия
<b>День 1, Среда, 21 Августа 2019 г.</b>	
<b>09:00 – 09:30</b>	<b>Регистрация участников</b>
<b>09:30 – 10:00</b>	<b>Открытие</b>  <b>Приветственное слово:</b> <ul style="list-style-type: none"> <li>- <b>Г-н Николай Помощников</b> - Исполняющий обязанности Главы Субрегионального отделения ЭСКАТО для Северной и Центральной Азии (5 мин)</li> </ul> <b>Видеообращение г-жи Армиды Салсии Алишахбаны,</b> <b>Исполнительного секретаря ЭСКАТО</b>  <b>Вступительное слово:</b> <ul style="list-style-type: none"> <li>- <b>Г-н Автандил Алыбаев</b>, Заместитель министра экономики Кыргызской Республики (5 мин)</li> <li>- <b>Г-н Ренат Аглиуллин</b>, Советник по экономическим вопросам Посольства Российской Федерации в Кыргызской Республике (5 мин)</li> <li>- Обращение Генерального секретаря Шанхайской организации сотрудничества <b>г-на Владимира Норова</b> (представит Заместитель генерального секретаря Шанхайской организации сотрудничества <b>г-н Владимир Потапенко</b>) (5 мин)</li> <li>- <b>Г-н Озонния Ожиело</b>, Постоянный Координатор системы ООН в Кыргызской Республике (5 min)</li> </ul>
<b>10:00 –10:20</b>	<b>Групповое фото Кофе-брейк</b>

<p><b>10:20 – 11:30</b></p>	<p><b>Сессия 1. Где находится Северная и Центральная Азия за 5-летний период реализации ЦУР? Перспективы регионального и глобального форума по устойчивому развитию</b></p> <p><b>Модератор:</b>  <b>Г-н Николай Помощников</b> - Исполняющий обязанности Главы Субрегионального отделения ЭСКАТО для Северной и Центральной Азии</p> <p><b>Презентации:</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- “Где находится Северная и Центральная Азия в реализации ЦУР?: Выводы последних оценок ЭСКАТО”, г-жа Джемма Ван Гальдерен - Директор статистического отдела ЭСКАТО (15 мин)</li> <li>- “Итоги Шестого Азиатско-Тихоокеанского Форума по устойчивому развитию и Политического форума высокого уровня ООН по устойчивому развитию 2019 (HLPF 2019) под эгидой Экономического и Социального Совета ООН (ECOSOC)”, г-н Риккардо Мезиано - Сотрудник по устойчивому развитию Отдела окружающей среды и развития, ЭСКАТО (15 мин)</li> <li>- “Потребности в данных для мониторинга ЦУР”, г-жа Гульнара Кадыркулова – Руководитель офиса ЮНФПА Алматы (15 мин)</li> </ul> <p><b>Пленарное обсуждение</b></p>
<p><b>11:30 – 13:00</b></p>	<p><b>Сессия 2. Расширение финансирования в поддержку ЦУР для Северной и Центральной Азии</b></p> <p><b>Модератор:</b>  <b>Г-н Озония Ожиело</b> - Постоянный Координатор системы ООН в Кыргызской Республике</p> <p><b>Презентации:</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- “Стратегия Генерального секретаря по финансированию Повестки дня на период до 2030 года, а также проблемы и возможности финансирования в Северной и Центральной Азии”, г-н Улукбек Усубалиев – Сотрудник по экономическим вопросам Отдела макроэкономической политики и финансирования развития, ЭСКАТО</li> <li>- «Государственные социальные расходы в странах Центральной Азии», г-н Роман Могилевский - Заместитель директора и старший научный сотрудник Института государственной политики и управления</li> <li>- “Вклад ЕАБР в реализацию Повестки 2030. Партнерство между агентствами ООН и международными финансовыми институтами”, г-н Леонид Ефимов – Евразийский банк развития</li> </ul>

	<p><b>Панельная дискуссия</b></p> <p><b>Пленарное обсуждение</b></p>
<b>13:00 – 14:00</b>	<b>Обед</b>
<b>14:00 – 14:15</b>	<p><b>Сессия 3. Обмен национальным опытом в осуществлении ЦУР: Добровольные национальные обзоры, прогресс и проблемы</b></p> <p><b>Модератор:</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- <b>Г-н Эмин Маммадов</b> - Руководитель Отдела ООН и глобальных экономических организаций Департамента развития экономического сотрудничества Министерства иностранных дел Азербайджанской Республики</li> </ul> <p><b>Презентации (15 мин каждая):</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Представитель Армении - <b>г-жа Эмма Арутюнян</b></li> <li>- Представитель Азербайджана - <b>г-н Вусал Гараев</b></li> <li>- Представитель Грузии - <b>г-н Михаил Паташури</b></li> <li>- Представитель Казахстана - <b>г-жа Шахарбану Жакупова</b></li> <li>- Представитель Кыргызстана - <b>г-н Автандил Алыбаев</b></li> </ul>
<b>15:15 – 15:30</b>	<b>Кофе-брейк</b>
<b>15:30 – 17:30</b>	<p><b>Сессия 3 (продолжение)</b></p> <p><b>Модератор:</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- <b>Г-н Михаил Паташури</b> - Советник отдела многостороннего и регионального экономического сотрудничества Департамента международных экономических отношений Министерства иностранных дел Грузии</li> </ul> <p><b>Презентации (15 мин каждая):</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Представитель России - <b>г-н Дмитрий Куликов</b></li> <li>- Представитель Таджикистана - <b>г-н Хайом Эшонов</b></li> <li>- Представитель Туркменистана - <b>г-жа София Ювшанева</b></li> <li>- Представитель Узбекистана - <b>г-жа Юлдуз Абдуганиева</b></li> </ul> <p><b>Пленарное обсуждение</b></p>

Время	Сессия
<p>День 2, Четверг, 22 Августа 2019 г.</p>	
<p>09:00 – 10:15</p>	<p><b>Сессия 4. Прогресс по достижению ЦУР</b></p> <p><b>Модератор:</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- <b>Г-жа Жулдыз Пернебаева</b> – Директор Департамента социальной политики и развития государственных структур Министерства национальной экономики Республики Казахстан</li> </ul> <p><b>Презентации:</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- <b>“Рекомендации по ускорению прогресса в достижении ЦУР для Северной и Центральной Азии”, г-н Баходур Эшонов</b> – Эксперт</li> <li>- <b>“Оценка инклюзивного экономического роста: Результаты совместного исследования ЕЭК и ЮНКТАД”, г-жа Анастасия Хажгериева</b>- Консультант отдела экономической политики Департамента макроэкономической политики, ЕЭК</li> </ul> <p><b>Пленарное обсуждение</b></p>
<p>10:15 –10:30</p>	<p><b>Кофе-брейк</b></p>
<p>10:30 –12:00</p>	<p><b>Сессия 5. Трансграничные проблемы в реализации ЦУР и обзор средств осуществления для преодоления этих проблем</b></p> <p><b>Модератор:</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- <b>Г-жа Ализа Солтонбекова</b> - Заместитель министра труда и социальной защиты Кыргызской Республики</li> </ul> <p><b>Презентации:</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- <b>“Основные трансграничные проблемы в регионе”, г-н Талайбек Макеев</b> – эксперт</li> <li>- <b>“Региональные инициативы по достижению ЦУР”, г-н Батыр Мамедов</b> - Руководитель секретариата Межгосударственной комиссии по устойчивому развитию</li> <li>- <b>“Достижение Целей в области устойчивого развития в регионе ЕАЭС: оценки и возможности”, г-н Андрей Пантелеев</b> - Начальник отдела экономической политики Департамента макроэкономической политики, ЕЭК</li> </ul> <p><b>Пленарное обсуждение</b></p>
<p>12:00 – 13:00</p>	<p><b>Кофе-брейк</b></p>

13:00 – 14:15	<p><b>Сессия 6. Интерактивное групповое упражнение</b></p> <p><b>Модератор:</b>  <b>Г-н Николай Помощников</b> - Исполняющий обязанности  Главы Субрегионального отделения ЭСКАТО для Северной и  Центральной Азии</p> <p><b>Описание интерактивного группового упражнения</b>  Участники разделяются на 4 подгруппы, чтобы определить  некоторые из ключевых трансграничных проблем в реализации ЦУР  и обсудить, как средства осуществления в региональной Дорожной  карте по реализации <i>Повестки дня в области устойчивого развития  на период до 2030 года в Азиатско-Тихоокеанском регионе</i> могут  решить эти проблемы.</p> <p><b>Темы для 4 подгрупп:</b></p> <ol style="list-style-type: none"> <li>1) <b><u>Никого не оставить без внимания</u></b> – под руководством г-на  <b>Педро Пабло Вильянуэва</b>, Представитель ЮНФПА в  Узбекистане и Страновой директор по Таджикистану и г-жи  <b>Гульнар Кадыркуловой</b>, Руководитель офиса ЮНФПА  Алматы</li> <li>2) <b><u>Уменьшение опасности бедствий, устойчивость и  изменение климата</u></b> - под руководством г-жа <b>Екатерина  Перфилеева</b>, Специалист по ЦУР, Офис постоянного  координатора ООН в Кыргызстане</li> <li>3) <b><u>Управление природными ресурсами, энергетика</u></b> - под  руководством г-жи <b>Екатерины Перфилевой</b>, Специалист  по ЦУР, Постоянный координатор ООН в Кыргызстане</li> <li>4) <b><u>Вопросы соединяемости в Повестке дня в области  устойчивого развития на период до 2030 года</u></b> - под  руководством г-на <b>Баходура Эшонова</b>, независимый  консультант</li> </ol> <p>Кроме того, каждая группа должна рассмотреть предложения по  обзору средств осуществления для преодоления трансграничных  проблем в реализации ЦУР.</p>
14:15 – 14:30	Кофе-брейк
14:30 – 16:30	<p><b>Сессия 6 (продолжение)</b></p> <p><b>Модератор:</b></p> <ol style="list-style-type: none"> <li>1) Г-жа <b>Юлдуз Абдуганиева</b> - Заместитель начальника  Сводного департамента демографии, рынка труда и уровня  жизни населения Министерства экономики и  промышленности Республики Узбекистан</li> </ol> <p><b>Доклады 4 подгрупп (презентации и обсуждение) (15 мин  каждая)</b></p>

	<p>2) <b><u>Никого не оставить без внимания</u></b> – г-жа <b>Гульнара Кадыркулова</b>, Руководитель офиса ЮНФПА Алматы</p> <p>5) <b><u>Уменьшение опасности бедствий, устойчивость и изменение климата</u></b> - г-жа <b>Екатерина Перфилеева</b>, Офис постоянного координатора ООН в Кыргызстане</p> <p>3) <b><u>Управление природными ресурсами, энергетика</u></b> - г-н <b>Талайбек Макеев</b>, эксперт</p> <p>4) <b><u>Вопросы соединяемости в Повестке дня в области устойчивого развития на период до 2030 года</u></b> - г-н <b>Баходур Эшонов</b>, независимый консультант</p> <p><b>Пленарное обсуждение</b></p>
16:30 – 17:00	<p><b>Закрытие</b></p> <p><b>Заключительные слова:</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- <b>Г-н Николай Помощников</b> - Исполняющий обязанности Главы Субрегионального отделения ЭСКАТО для Северной и Центральной Азии</li> <li>- <b>Г-н Автандил Алыбаев</b> - Заместитель министра экономики Кыргызской Республики</li> </ul>

UNITED NATIONS



NATIONS UNIES

ECONOMIC AND SOCIAL COMMISSION FOR ASIA AND THE PACIFIC

**NORTH AND CENTRAL ASIA MULTI-STAKEHOLDER FORUM  
ON IMPLEMENTATION OF THE SUSTAINABLE DEVELOPMENT GOALS**

21-22 August 2019, Issyk-Kul, Kyrgyzstan

**Programme**

Timing	Session
<b>Day 1, Wednesday, 21 August 2019</b>	
<b>09:00 – 09:30</b>	<b>Registration of participants</b>
<b>09:30 – 10:00</b>	<p><b>Opening Session</b></p> <p><b>Welcome remarks by:</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- <b>Mr. Nikolay Pomoshchnikov</b> - Officer-in-Charge, Subregional Office for North and Central Asia, ESCAP (5 min)</li> </ul> <p><b>Video message from Ms. Armida Salsiah Alisjahbana</b>, the Executive Secretary of ESCAP</p> <p><b>Opening Remarks by:</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- <b>Mr. Avtandil Alybaev</b>, Deputy Minister of Economy of the Kyrgyz Republic (5 min)</li> <li>- <b>Mr. Renat Agliullin</b>, Counsellor on Economic Affairs, the Embassy of Russia Federation in the Kyrgyz Republic (5 min)</li> <li>- Address from <b>Mr. Vladimir Norov</b>, the Secretary General of Shanghai Cooperation Organization, delivered by <b>Mr. Vladimir Potapenko</b>, Deputy Secretary General of Shanghai Cooperation Organization (5 min)</li> <li>- <b>Mr. Ozonnia Ojielo</b>, United Nations Resident Coordinator in the Kyrgyz Republic (5 min)</li> </ul>
<b>10:00 –10:20</b>	<b>Group photo Coffee break</b>

10:20 – 11:30	<p><b>Session 1. Where North and Central Asia stands in the 5-year implementation of the SDGs? Perspectives from the regional and global forum for sustainable development</b></p> <p><b>Moderator: Mr. Nikolay Pomoshchnikov</b> - Officer-in-Charge, Subregional Office for North and Central Asia, ESCAP</p> <p><b>Presentations:</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- <b>“Where North and Central Asia stands in the implementation of the SDGs?: findings from recent ESCAP assessments”</b> by <b>Ms. Gemma Van Halderen</b> – Director, Statistics Division, ESCAP (15 min)</li> <li>- <b>“Outcomes of the sixth APFSD and the 2019 HLPF under ECOSOC”</b> by <b>Mr. Riccardo Mesiano</b> - Sustainable Development Officer, Environment and Development Division, ESCAP (15 min)</li> <li>- <b>“Data needs for SDG monitoring”</b> by <b>Ms. Gulnara Kadyrkulova</b> Head of Office UNFPA Almaty (15 min)</li> </ul> <p><b>Plenary discussion</b></p>
11:30 – 13:00	<p><b>Session 2. Enhancing Financing in support of SDGs for the North and Central Asia</b></p> <p><b>Moderator:</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- <b>Mr. Ozonnia Ojielo</b> - United Nations Resident Coordinator in Kyrgyzstan</li> </ul> <p><b>Presentations:</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- <b>“Secretary-General’s strategy for financing the 2030 Agenda, and financing challenges and opportunities in North and Central Asia”</b> by <b>Mr. Ulukbek Usubaliev</b> – Economic Affairs Officer, MPFD, ESCAP</li> <li>- <b>“Public social spending in Central Asia”</b> by <b>Mr. Roman Mogilevskii</b> – Associate Director and Senior Research Fellow, Institute of Public Policy and Administration</li> <li>- <b>“Contribution of the Eurasian Development Bank to the implementation of the 2030 Agenda. Partnership between UN agencies and international financial institutions”</b> by <b>Mr. Leonid Efimov</b> – the Eurasian Development Bank</li> </ul> <p><b>Panel discussion</b></p> <p><b>Plenary discussion</b></p>
13:00 – 14:00	<p><b>Lunch break</b></p>
14:00 – 14:15	<p><b>Session 3. Sharing national experiences in the implementation of the SDGs: voluntary national reviews, progresses and challenges</b></p> <p><b>Moderator:</b></p>



	<ul style="list-style-type: none"> <li>- <b>Mr. Emin Mammadov</b> - Head of UN and Global Economic Organizations Division of the Economic Cooperation Development, Ministry of Foreign Affairs of the Republic of Azerbaijan, Azerbaijan</li> </ul> <p><b>Presentations by</b> (15 min each):</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Representative of Armenia - <b>Ms. Emma Harutyunyan</b></li> <li>- Representative of Azerbaijan - <b>Mr. Vusal Garayev</b></li> <li>- Representative of Georgia - <b>Mr. Mikheil Patashuri</b></li> <li>- Representative of Kazakhstan - <b>Ms. Shakharbanu Zhakupova</b></li> <li>- Representative of Kyrgyzstan – <b>Mr. Avtandil Alybaev</b></li> </ul>
<b>15:15 – 15:30</b>	<b>Coffee break</b>
<b>15:30 – 17:30</b>	<p><b>Session 3 (cont.)</b></p> <p><b>Moderator:</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- <b>Mr. Mikheil Patashuri</b> - Counselor of Division for Multilateral and Regional Economic Cooperation, the Department of International Economic Relations, the Ministry of Foreign Affairs, Georgia</li> </ul> <p><b>Presentations by</b> (15 min each):</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Representative of Russia - <b>Mr. Dmitry Kulikov</b></li> <li>- Representative of Tajikistan - <b>Mr. Khayom Eshonov</b></li> <li>- Representative of Turkmenistan - <b>Ms. Sofiya Yuvshaneva</b></li> <li>- Representative of Uzbekistan - <b>Ms. Yulduz Abduganieva</b></li> </ul> <p><b>Plenary discussion</b></p>

Time	Session
<b>Day 2, Thursday, 22 August 2019</b>	
<b>09:00 – 10:15</b>	<p><b>Session 4. Progress towards SDGs</b></p> <p><b>Moderator:</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- <b>Ms. Zhuldyz Pernebayeva</b> – Director, the Department of Social Policy and State Entities’ Development, Kazakhstan</li> </ul> <p><b>Presentations:</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- <b>“Recommendations for accelerating progress towards SDGs for NCA”</b> by <b>Mr. Bakhodur Eshonov</b> – Expert</li> <li>- <b>“Approaches to inclusive economic growth assessment: EEC-UNCTAD joint research outcomes”</b> by <b>Mrs. Anastasiia Khazhgerieva</b>- Consultant, Economic Policy Strategies Section, the Department of Macroeconomic Policy, Eurasian Economic Commission</li> </ul> <p><b>Plenary discussion</b></p>
<b>10:15 –10:30</b>	<b>Coffee break</b>
<b>10:30 –12:00</b>	<p><b>Session 5. Cross-border challenges in the implementation of the SDGs and unlocking the means of implementation to overcome these challenges</b></p> <p><b>Moderator:</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- <b>Ms. Aliza Soltonbekova</b> - Deputy Minister, the Ministry of Labour and Social Protection, Kyrgyzstan</li> </ul> <p><b>Presentations:</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- <b>“Key cross-border challenges in the region”</b> by <b>Mr. Talaipek Makeev</b> – Expert</li> <li>- <b>“Regional initiatives to achieve the SDGs”</b> by <b>Mr. Batyr Mamedov</b> - Head of Secretariat, Interstate Commission for Sustainable Development</li> <li>- <b>“SDGs achievement in Eurasian Economic Union: assessments and opportunities”</b> by <b>Mr. Andrey Panteleev</b>, Head of Economic Policy Strategies Section, the Department of Macroeconomic Policy, Eurasian Economic Commission</li> </ul> <p><b>Plenary discussion</b></p>
<b>12:00 – 13:00</b>	<b>Lunch break</b>

13:00 – 14:15	<p><b>Session 6. Interactive group exercise</b></p> <p><b>Moderator:</b>  <b>Mr. Nikolay Pomoshchnikov</b> - Officer-in-Charge, Subregional Office for North and Central Asia, ESCAP</p> <p><b>Description of Interactive group exercise</b>  Divide participants into 4 sub-groups to identify some of the key cross-border challenges in the implementation of the SDGs and discuss how the means of implementations in <i>the Regional Road Map for Implementation of the 2030 Agenda for Sustainable Development in Asia and the Pacific</i> can address these challenges.</p> <p><b>Themes for 4 sub-groups:</b></p> <ol style="list-style-type: none"> <li>6) <b><u>Leaving no one behind</u></b> – led and facilitated by <b>Mr. Pedro Pablo Villanueva</b>, UNFPA Representative in Uzbekistan and Country Director for Tajikistan, and <b>Ms. Gulnara Kadyrkulova</b>, Head of Office UNFPA Almaty</li> <li>7) <b><u>Disaster Risk Reduction, Resilience and Climate Change</u></b> - led and facilitated by <b>Ms. Ekaterina Perfilyeva</b>, SDGs Specialist, UN RCO in Kyrgyzstan</li> <li>8) <b><u>Management of Natural Resources, Energy</u></b> - led and facilitated by <b>Mr. Talaibek Makeev</b>, Expert</li> <li>9) <b><u>Connectivity for the 2030 Agenda</u></b> - led and facilitated by <b>Mr. Bakhodur Eshonov</b>, Independent Consultant</li> </ol> <p>Also, each group should consider proposals to unlock the Means of Implementation to overcome the cross-border challenges in the implementation of the SDGs.</p>
14:15 – 14:30	Coffee break
14:30 – 16:30	<p><b>Session 6 (cont.)</b></p> <p><b>Moderator:</b>  - <b>Ms. Yulduz Abduganieva</b> - Deputy Head, Consolidated Department of Demography, Labour Market and the Standard of Living of the People, the Ministry of Economy and Industry, Uzbekistan</p> <p><b>Reports of 4 sub-groups (presentation and discussion) (15 min each)</b></p> <ol style="list-style-type: none"> <li>5) <b><u>Leaving no one behind</u></b> by <b>Ms. Gulnara Kadyrkulova</b>, Head of Office UNFPA, Almaty and Population and Development Specialist, Kazakhstan</li> <li>6) <b><u>Disaster Risk Reduction, Resilience and Climate Change</u></b> by <b>Ms. Ekaterina Perfilyeva</b>, SDGs Specialist, UN RCO in Kyrgyzstan</li> <li>7) <b><u>Management of Natural Resources, Energy</u></b> by <b>Mr. Talaibek Makeev</b>, Expert</li> </ol>

	<p>8) <b><u>Connectivity for the 2030 Agenda</u></b> by <b>Mr. Bakhodur Eshonov</b>, Independent Consultant</p> <p><b>Plenary discussion</b></p>
<b>16:30 – 17:00</b>	<p><b>Closing session</b></p> <p><b>Closing remarks by:</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- <b>Mr. Nikolay Pomoshchnikov</b> - Officer-in-Charge, Subregional Office for North and Central Asia, ESCAP</li> <li>- <b>Mr. Avtandil Alybaev</b> - Deputy Minister of Economy of the Republic of Kyrgyzstan</li> </ul>